

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3,50

Director: Rufino Cano de Rueda

Isabel la Católica, número 8.
Redacción e Imprenta
San Agustín, núm. 7

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

POLÍTICA ECONÓMICA

El señor Sánchez Bustillo ha expuesto, una vez más, ante el Parlamento cual es el programa económico del partido conservador, que responde cumplidamente a las necesidades del país.

Al poco de entrar en el ministerio de Hacienda el señor Sánchez Bustillo, algunos periódicos se hicieron eco de un cambio de orientación en el gobierno, respecto a las cuestiones con el Banco de España. Decíase que el nuevo ministro, pensando de diferente manera que su predecesor, se disponía a hacer y a acontecer. No dimos crédito a tales versiones, esperando que el señor Sánchez Bustillo aclararía esa nebulosa que iban tejiendo, no por inspiración propia, algunos reporteros.

Y, efectivamente, la aclaración no se ha hecho esperar. Ha bastado que el señor Alvarado explanara en el Congreso una interpeleación acerca del cambio internacional y de la ley del Banco de España, para que el ministro expresara con sinceridad su pensamiento sobre problemas tan importantes, declarando concretamente la actitud que mantiene.

El señor Sánchez Bustillo entiende que no debe volverse la vista atrás, sino caminar hacia adelante, para buscar, con el concurso de todos la solución más satisfactoria al problema de nuestra circulación monetaria. Pero e lo, después de explicar y justificar cómo mucho de lo que ahora se censura, en su tiempo pudo ser indispensable, por las guerras y las costumbres del país, cual en analogas circunstancias lo fué en otras naciones, estimó que la circulación oro ha de alimentarse con el ingreso por la renta de Aduanas, y que el Tesoro puede auxiliar al comercio cuando se perturba el cambio, como ha sucedido desde hace unos meses, debido a la crisis financiera mundial, así como por haber disminuido las exportaciones, y con ellas el papel oro en la plaza.

Respecto a la ley del Banco de 15 de Mayo de 1902, y sus consecuencias, aunque doctrinalmente es partidario de que el billete no represente más que las cantidades que al comercio y la industria tomen del Banco, opina que en España, por el origen del desarrollo de la circulación, por no disponer de otra moneda que la plata, y por la falta de costumbre de usar de otros instrumentos de crédito, como el cheque y las Cajas de compensación inglesa, que hacen innecesario el empleo de metálico y de billetes, no puede emprenderse con decisión tal reforma.

Expuso también el señor Sánchez Bustillo los resultados financieros y económicos que han producido las reformas de los Presupuestos de 1900 y la ley del Banco de 1902. Por aquéllos se ha convertido el déficit crónico en superávit mantenido, con el cual se ha precipitado el reintegro al Banco de 500 millones que le ayudaba el Tesoro; del

mismo modo que la citada ley ha hecho elevar las reservas de oro a cerca de 400 millones de pesetas, y la de plata a 600, formando un efectivo de 1000 millones para responder de una circulación de 1.500, lo cual no se había visto jamás en España, y es prueba de crédito y prosperidad.

BODAS DE PLATA

La Infanta Paz y el Príncipe Luis de Baviera

En el próximo mes de Abril celebrarán sus bodas de plata el Príncipe Luis Fernando de Baviera y la Infanta doña Paz, cuyo matrimonio se celebró en el Palacio Real de Madrid el día 2 del expirado mes del año 1883.

Los Príncipes de Baviera, que tantas obras de caridad realizan en favor de los pobres de aquel país, mereciendo por ello la veneración y el cariño del pueblo, se proponen celebrar sus bodas de plata con otras obras benéficas.

Entre éstas figura la construcción de un Sanatorio, donde los pobres compatriotas puedan hallar gratuitamente los medios técnicos, higiénicos y alimenticios necesarios para recobrar la salud.

La cultura en Segovia

Biblioteca popular

En la Sociedad Económica segoviana de Amigos del País, donde está establecida la Biblioteca popular, creada por la iniciativa de nuestro compañero señor Rodas y a cuya formación han contribuido, enviando valiosos libros, muchas distinguidas personalidades de Segovia y otras que por Segovia sienten especial cariño, se lleva una curiosa estadística que acusa el movimiento habido en aquel centro de cultura, desde su fundación.

Según dicha estadística, desde el mes de Junio de 1906, hasta fin del año último, acudieron a la Biblioteca popular 3.426 lectores, siendo 826 las obras leídas.

El día de más lectores fué el 24 de Noviembre de 1907 en el que acudieron 14; en los días de labor se registra la mayor concurrencia y solo han sido 43 los días en que no se ha presentado nadie a consultar obras.

Atendiendo a la clase de lectura, ocupan el primer lugar las obras literarias, que representan el 75 por 100 de la totalidad; el segundo, las de Historia, Geografía, viajes, etc.; el tercero, las de ciencias físicas y naturales y de oficios varios; el cuarto, las de ciencias sociológicas, Filosofía y Derecho; el quinto, las de filología, siguiendo por su orden las de Agricultura, Ciencias exactas y de otras varias secciones.

Entre las más favorecidas por el público ha sido la de Belleza y el Galdós, cuyos Ejemplares nacionales, regalados por el diputado a Cortes por este distrito señor marqués de Canada Honda, han tenido 1.221 lectores, siendo "Trilgala" la obra más solicitada y la menos pedida "Zumalacarréguí", que sólo fué una vez.

Después de las obras de Galdós ocupa lugar preferente la "Historia de Segovia" por Caimaneras, recientemente adquirida, y las de la Biblioteca enciclopédica popular ilustrada. También son muy leídas las producciones del inspirado y espiritual poeta M. R. Blanco-Beimonte y la colección de Almanaque de "La Ilustración Española y Americana", de que hizo donación a la Biblioteca el ilustre director de publicación tan importante, don Alejandro Moreno.

Los datos anteriores no pueden ser más lisonjeros, pues aun cuando el número de obras literarias leídas supera al de las didácticas, hay que tener en cuenta que aquéllas son las más numerosas y que en escaso el contingente que hay de las de His-

ria, ciencias, etc., tan escaso que hubo ocasión que algunas personas se retiraban sin leer ni estudiar, porque al pedir alguna de esas estaban en menos de otros lectores.

Sin embargo, el no escaso número y los títulos de las obras de Historia y Ciencias leídas y consultadas, demuestran que hay quien va a la Biblioteca popular a estudiar y no a pasar el rato en ameno entretenimiento.

La tendencia que se observa es al aumento de concurrentes y por ello bien merece la Biblioteca popular la protección decidida y eficaz de cuantos se interesan por el desarrollo de la cultura en Segovia.

De todas veras felicitamos por los resultados conseguidos a la Sociedad Económica segoviana y especialmente a su presidente, señor Villa, y al bibliotecario, señor Rodas, que no han perdonado ni perdonan esfuerzo alguno para que la Biblioteca popular, dentro de su modestia, responda a los fines en que se inspiró su creación.

La Biblioteca popular segoviana está llamada a enriquecerse considerablemente con nuevas obras, para constituir un valioso elemento de cultura, fácil y comodamente utilizable para las clases populares.

¡Última que no pudiera conseguirse una pequeña subvención del Estado, o de nuestras Corporaciones populares, para lograr que los fecundos frutos de esa Biblioteca se extiendan más, dejando en Segovia su hermosa y benéfica semilla!

El gran duque Boris en Madrid

Hoy, en el subexpreso, ha llegado a Madrid, el gran Duque de Boris, con un séquito de oficiales del ejército ruso.

La comisión puesta a las órdenes de S. A. I., la componen: el Excmo. Sr. Marqués de Santa Cruz, conde Grande de España; Barón de Casa-Davilla, comandante de Caballería; y el capitán de artillería señor Jovenais, que habla perfectamente el ruso, habiendo hecho la última campaña en la Manchuria, como agregado militar al ejército de Rusia.

En un tren de la mañana salió hoy esta comisión para El Escorial, donde aguardan la llegada del Duque Boris, acompañándole hasta su entrada en Madrid.

A S. A. I. se le han tributado grandes honores, formando las tropas al paso, e interpretando las músicas el himno ruso.

Hé aquí el programa de las fiestas organizadas en honor del Duque Boris.

Esta noche gran banquete en Palacio, con asistencia de todo el Gobierno.

Mañana.—Asistencia al acto de la jura de banderas en la Castellana; por la tarde, corrida de toros, ocupando con S. M. el palco regio; y por la noche, función de gala en el Teatro Real.

El lunes, excursión del gran duque a Toledo en compañía del Rey, y por la noche, banquetes y recepción en la Embajada rusa. El martes por la tarde, visita a la Armería real y los museos, y por la tarde, excursión al Escorial, con su séquito en Palacio, y el miércoles regresará a París.

La princesa heredera de Luxemburgo

Por un decreto firmado por el Gran Duque de Luxemburgo, se ha declarado heredera del principado de Nassau, a la princesa María Adelaida, hija mayor del Gran duque y de once años de edad.

Esta decisión no es más que la regularización de un estatuto ratificado hace muchos meses por la Cámara luxemburguesa, conforme a un arreglo de familia convenido en 1785, entre las diversas ramas de la familia real de Nassau.

Este arreglo estipula que la ley sálica debe ser suspendida en la Constitución luxemburguesa, en caso de no existencia de herederos del sexo masculino.



Ahora se da este caso. El Gran Duque de Luxemburgo no tiene más que seis hijas y el precario estado de su salud no permite abrigar esperanza de que llegue a tener herederos masculinos.

La rama de la casa de Nassau que reina en Holanda, está también en manos de sexo femenino, los únicos varones son los hijos morgánicos del príncipe Nicolás, padre del difunto Gran Duque Alfonso, duques de Merenberg, que no tienen aptitud para reinar.

En estas condiciones, la corona debe pasar a la hija mayor del gran Duque Guillermo. La proclamación como princesa heredera, resolverá toda duda acerca de la sucesión en el Gran Ducado y el principado de Nassau.

Noticias militares

Gratificación. Se ha concedido la gratificación anual de 600 pesetas, correspondiente a los diez años de efectividad en su empleo, a los capitanes de Artillería don Francisco Antón Marco y don Cecilio Badia de la Caballería, con destino en la Comandancia de Mallorca, y tercer regimiento montado, respectivamente.

Remesa de material. De Real orden se ha dispuesto que por el Parque Central de Artillería de Segovia, se remita al Parque regional de Madrid, 2.000 kilogramos de bronce.

Dotación de ganado

En el regimiento de Sitio se han recibido cuarenta y cuatro yeguas botonesas, magníficos ejemplares de su raza, con las cuales queda completa la dotación de ganado en dicho regimiento; que con justicia pasa por ser uno de los más brillantes cuerpos del ejército español.

EN RUSIA

Sublevación de un soldado

Se ha llevado a efecto en San Petersburgo la revista anual de las fuerzas de la guarnición de dicha plaza, la cual fué presenciada por el Zar.

Durante la misma tuvo lugar un lamentable incidente. Un soldado disparó su fusil sobre dos oficiales, matándolos instantáneamente.

Reducido a prisión, se le formará sumaria, siendo con tenado a muerte.

Una carta de Marinas

Manifestaciones de gratitud

Nuestro querido amigo e ilustre paisano, el laureado escultor don Aniceto Marinas, a quien, por la Comisión de Artillería que entiende en la erección de un monumento a Daoiz y Velarde, en esta población, se ha encomendado la ejecución de tan importante obra, ha dirigido a nuestro compañero Sr. Rodas una carta expresiva y cariñosa manifestando en ella su más vivo reconocimiento; en primer término hacia el Cuerpo de Artillería, que le ha honrado con aquella designación y después hacia las Corporaciones y distinguidas personalidades de esta Capital que, dándole un testimonio de afecto, han manifestado deseos de que fuese el señor Marinas quien diera

310 SANCHO SALDANA

rior a los contratiempos de la vida; pero han pasado ya muchos años, y a pesar de los cariños de mi segunda esposa y de mi hijo, nada basta a arrancarla de mi memoria: continuamente, a todas horas la veo delante de mí con aquella gracia infantil, aquel donaire en que yo fundaba toda mi vanidad. ¡Ah! ya habrá crecido, ya será una mujer; pero qué digo? ya solo es polvo y gusanos. Desde entonces aborrezco el nombre cristiano, y me vaigo de cuantas mañas puedo para exterminar una raza maldita de asesinos. ¡Benjamín! ¡Benjamín! Tú no sabes cuántas veces se me saltan las lágrimas al mirarte, pensando que te veo aún jugar con mi hija; ¡ahora tendría tu edad!

Pronunció estas palabras con tanto sentimiento, que Benjamín solo pudo corresponder suspirando al dolor que el buen viejo manifestaba. Fué empero a ranam, a quien ya habra conocido el lector, el primero de los dos que se recobró, y acordándose solo de la misión

311 FOLI ETIN DE «EL ADELANTADO» 337

das las capuchas, que apenas les dejaba descubierto el rostro, y uno de ellos, de pequeña estatura, y el más viejo, llevaba un báculo ó bastón grueso en que se apoyaba para andar con menos trabajo. Al llegar a la orilla del río hicieron alto, y habiendo buscado el sitio en que hacía más sombra, fatigados del sol por ser las doce del día, se recostaron sobre la arena, y el hermano más joven sacó de las alforjas algunos fiambres y un pedazo de pan que ambos a dos comieron con mucho apetito, aunque a decir verdad el viejo puede decirse que se contentó con probar de aquellas viandas, a que dió fin con extraordinario gusto su compañero. En esto estaban, cuando una voz que tenía algo de sobrehumano a aquella hora, y en aquel sombrío y solitario bosque, llegó a sus oídos, y oyeron que entonaba con angelical meloía un himno sagrado.

Resonó el eco la suave armonía que hacía parecer aquel sitio encantado,

forma artística al noble propósito de los artilleros. «En la realización de esa obra—dice el Sr. Marinas en su carta—como escultor y como segoviano he de poner todos mis entusiasmos, procurando de este modo responder á la honra inmerecida que el brillante Cuerpo de Artillería me dispensa y al cariño que me inspira mi pueblo, á donde ha de emplazarse el monumento proyectado en honor de los héroes artilleros. Si el acuerdo de la ejecución pudiera corresponder á mis deseos, el monumento á Daoiz y Velarde sería la mejor de mis obras escultóricas».

Tenemos mucho gusto en hacer públicas estas sinceras manifestaciones del gran escultor cuya justa fama y prodigioso genio, son garantía de que la obra que le ha sido encomendada por el brillante Cuerpo de Artillería, corresponderá á la bondad del propósito y á la grandeza de los héroes defensores de la Patria en honor de los cuales ha de levantarse el monumento.

La designación del señor Marinas para ejecutarle, constituye también un nuevo motivo de reconocimiento hacia los Artilleros, que Segovia estimará como un lazo más de afecto y simpatía, entre los que ya unen á aquel prestigioso Cuerpo con el pueblo segoviano.

El segoviano Almira

Ciféndome al fin que me he fijado, cual es el revelar la figura de Almira, no he de detenerme describiendo el patético y sangriento drama que tuvo por espléndido escenario el Parque de Monteleón, que si nunca será suficientemente enaltecido, harto conocido es, y plumas brillantísimas le han cincelado, orlando el marco con joyeles esmaltados de sangre, que ilumina nimbos de luz y orea el incienso de la pólvora.

Sabido es que en los primeros momentos de la lucha cayó herido de un balazo en el brazo izquierdo el bravo y noble teniente Ruiz Mendoza, quien siguió luchando hasta poco antes de ser invadido el Parque en que recibió un segundo balazo por la espalda que le atravesó el pecho; más tarde es gravemente herido en un muslo el campeón de la defensa, Daoiz, pero no abandona su puesto de honor y continúa luchando, apoyado en la rueda de su cañón... la matanza es horrenda; el peligro arrecia... Daoiz, sin perder su serenidad, parlamenta con el general La Grange, quien, olvidando lo que se debe al soldado y al patriota le apostrofa; rechaza Daoiz la ofensa, y cargando los franceses como furias sobre la pieza defendida por el incomparable mártir del honor, ensañanse en el glorioso herido, que, rendido de luchar, se desploma acorillado de bayonetazos.

En tanto esta escena sangrienta se desarrolla, Velarde, que dentro del Parque activaba el apresto de municiones que se agotaban... sale en auxilio de Daoiz.

En este momento, después de tres formidables ataques, el enemigo invade el Parque. Ya el heroísmo de los defensores—cien contra más de dos mil asaltantes no puede llegar á más.

Aparece Velarde en el patio del Parque, con él se encara un oficial de la Guardia noble polaca, y descorrajándole un pistoletazo á quemarropa, le atraviesa el pecho, cayendo muerto, como herido por un rayo, el noble artillero.

Toda resistencia se hace ya inútil. Duenos absolutos del campo, Goicochea, después de luchar como uno de tantos valientes, parlamenta con el enemigo, convencido de la esterilidad del sacrificio: forma los restos de sus bravos en el patio del Parque, y el francés, admirado de la conducta y del patriotismo desplegados por todos los defensores, concede al capitán la salida de su tropa sin ser molestada, y asimismo otorga igual galardón á cuantos tomaron parte en la desesperada y épica defensa del Parque de Monteleón.

Todo había terminado allí, al pie del Parque; pero las voces del pueblo, las voces de los cañones, habían repercutido en todos los ámbitos de España, anunciando á los buenos y al mundo cómo saben luchar los leones ibéricos cuando se intenta despojar el corazón de la Patria...

«La Independencia estaba asegurada! El nombre de España estaba escrito una vez más en la historia de los pueblos inmortales!»

Al horrendo desastre sobrevino la locura de la confusión.

Tamarit, refiriéndose á la muerte de Daoiz, se expresa en estos términos en su interesante Memoria:

«Aprovechando los artilleros que estaban con Daoiz, y algunos paisanos, el momento en que los franceses entraban en el Parque, ciegos con el afán de ocuparlo, pudieron retirar al moribundo Daoiz y trasladarle á su casa, calle de la Ternera núm. 12, en una escalera de mano que facilitó el maestro de coches Juan Pardo, donde aún dió algunas señales de vida, pues reconoció el cuarto en que se hallaba; pero no pudo proferir más palabras que llamar á su asistente y apretar la mano al sacerdote que le llevaba el Viático; era este sacerdote fray Román García, á quien fué á avisar á la parroquia de San Martín el oficial de Guardias españolas don Francisco Javier Cabanes; hecho en el cual de nuevo se destaca la figura de Almira, como se comprueba en la Memoria histórica de la Artillería española antes citado; pues Almira fué quien contribuyó á evitar que los cadáveres de Daoiz y de Velarde fueran destrozados por los caballos franceses al entrar en el Parque, y él fué también quien improvisó la escalera de mano en camilla, y con ayuda de cuatro hombres, después de colocar sobre los tramos el cuerpo de Daoiz le condujeron á su domicilio, venciendo las dificultades que ofrecían las circunstancias (1).

(1) Cuando conducían moribundo á Daoiz, éste, con palabras entrecortadas y débiles ademanes, se despidió de la esposa de Almira que se había asomado al balcón, atraída por el rumor del lúgubre cortejo y por la zozobra en que se hallaba por la suerte de su marido y de sus amigos los dos héroes, Daoiz y Velarde.

CRIMEN SALVAJE Segoviana asesinada

Quién es la víctima.—Historia de una desaparición.—Fúnebre hallazgo.—El criminal

En los últimos días del mes de Febrero publicamos en estas columnas una ligera información, que nos fué facilitada en el Gobierno civil, dando cuenta de la desaparición de una joven de 15 años, llamada Francisca Corrales, natural de Gallegos, de esta provincia.

Como complemento de aquella noticia, antesyer dábamos cuenta de haber sido hallado el cadáver de una joven, á dos kilómetros de Lozoya, el que, reconocido, resultó ser el de Francisca Corrales.

No pensábamos nosotros que la desaparición de Francisca hubiera obedecido á un crimen, sino que habría perecido entre la nieve al intentar atravesar el puerto de Rascafría; pero hoy la prensa madrileña relata el suceso de distinto modo, demostrando que se trata de un crimen repugnante.

Dice «El Imparcial»: «En el Gobierno civil se recibió ayer una comunicación de la benemérita del próximo pueblo de Lozoya dando cuenta de la perpetración de un crimen repugnante, cuya víctima ha sido una joven de quince años, Francisca Corrales, vecina de aquel pueblo y natural de Gallegos (Segovia).

La infeliz había sido estrangulada y su cadáver fué encontrado por la Guardia civil en el monte de Fuente Santa, sitio conocido por «Collado de Vaidhornos».

Reconoció el cuerpo de la desdichada joven por el médico de Lozoya, certifió que la muerte había sido producida por estrangulación, y que á juzgar por ciertas señales de violencia apreciadas en el cadáver, se trataba de un crimen cometido en circunstancias repugnantes que denotaban los instintos de salvajismo y ferocidad del asesino.

La Guardia civil comenzó á practicar diligencias que dieron por resultado la detención de un sujeto llamado Cayetano García, de veintitrés años, labrador, natural de Alameda del Valle.

Un leñador había visto á dicho sujeto días antes descender del caballo que montaba en las cercanías del lugar del crimen. Poco después oía lamentos y una voz femenina que gritaba: «¡Madre! ¡Madre!».

No pudo acudir porque no logró determinar el sitio de donde partían las voces. Instantes más tarde Cayetano García salió de entre unos matorrales, y montando en su cabalgadura, partió velozmente.

El testigo corroboró estas manifestaciones ante el juzgado, añadiendo que la joven había dirigido, cuando fué ultrajada y asesinada, desde Lozoya á Rascafría.

El juez, en vista de esta declaración abrumadora para Cayetano García, le decretó su procesamiento y prisión.»

Instrucción pública

Recibo.—El Jefe de la Sección de Instrucción pública de Madrid, remite en un recibo suscripto por D. Vicente Alvaro Gutiérrez, por el que se acredita haberse hecho cargo de una comunicación de la Secretaría de la Junta provincial de esta Capital.

Oficio.—El Alcalde del pueblo de Balias, participa que en sesión celebrada por aquel Ayuntamiento, se ha acordado que el nuevo nombramiento recaiga en maestro y no en maestra.

En su puesto.—El alcalde de Hoyuelos participa que el maestro de dicho pueblo se hallaba en la escuela desde antes del 7 del actual.

Concurso único.—Para el concurso único de escuelas en propiedad, anunciadas en el «Boletín oficial» de la provincia, fecha 28 de Febrero último, solicitan escuelas doña Elvira López del Cerro, doña María Moyano Vázquez, doña Catalina Gil Abad, doña Luisa Sanz Santos, doña Eloisa Yáñez Antón, don Basilio Gil Marinas, don Santiago del Roque de la Iglesia, don Guillermo Sandoval Martín Romo, don Fernando Martínez Rivero y don Benjamín Campaño Alvarado.

Se advierte á todos los Maestros y Maestras que deseen solicitar Escuelas del actual concurso único de Febrero, lo pueden hacer hasta mañana domingo de once á una de la mañana en la Secretaría de Instrucción pública de esta Ciudad.

Una boda ruidosa

Sabido es que la multimillonaria norteamericana Ana Gonié, que casó en París, con el conde de Castellane, se divorció de éste por la vida de crapula y dilapidación que llevaba.

La ex-condesa de Castellane, cuya belleza es extraordinaria, se trasladó recientemente á América y los periódicos señalan ahora la coincidencia de que haya llegado pocos días después de ella el Príncipe de Sagan, de quien se dijo que era persona grata á la ex condesa.

Insisten los periódicos es que el Príncipe y la excondesa se ven frecuentemente, y algunos de ellos anuncian para una fecha no lejana, su matrimonio.

También hacen ver que la excondesa y el Príncipe no cesan de recibir cartas amenazadoras del conde de Castellane, pero añaden que á despecho de estas amenazas, la boda no dejará de celebrarse.

TERRORISMO BARCELONÉS

EL PROCESO RULL

Barcelona 27.

SEGUNDA SESIÓN Llegada de los procesados.—Contra los fotógrafos.

A las nueve de la mañana llegó á la Audiencia la madre de Rull en un coche de plaza y á las diez menos cuarto los restantes procesados.

La policía ha impedido á los fotógrafos que se situasen en el patio, colocándose en el ventanal del primer piso.

Primero desoñecieron del coche Baileach y el padre de Rull.

Después de éstos, siguiendo los restantes. Uno de ellos se fijó en los fotógrafos, amonestándoles.

Juan Rull se dirigió á uno vivamente, le insultó y terminó dándole una bofetada.

Comienza la sesión.—Declara «Navarro».—Cómo conoció á Rull.

A las diez de la mañana ha comenzado la sesión, con el interrogatorio de los procesados.

Contra lo que se creía, fué variado el orden en que debían ser interrogados los acusados, comenzándose, en vez de Juan Rull, por Juan Andrés (a) «Navarro».

Antes de procederse á preguntar á los procesados, el presidente del Tribunal de derecho ordenó que se quitaran las esposas á los mismos.

Cumplida la orden del presidente, éste ordena á Juan Andrés Roig se ponga de pie, y después de examinarle conforme á ley, concede la palabra al representante del Ministerio fiscal para que le interroge sobre los hechos de autos.

En la primera parte de su declaración se honoreta el «Navarro» á manifestar que entre él y Rull no existía relación alguna que pudiera comprometerle como terrorista; que Rull recibió en diferentes ocasiones cantidades del gobernador señor Duque de la Bivona y que él—al declarar—fué quien le puso en contacto de las autoridades.

También manifiesta que Rull ofreció poner en poder del gobernador de Barcelona á los autores de los atentados.

Agrega que Rull dijo que en San Martín de Provensals existía una fundición de bombas con destino á Rusia, y que habían quedado ocho de esos aparatos explosivos en Barcelona.

El fiscal.—¿Usted oyó eso? El procesado.—Sí, señor; delante de Trencols y del duque de Bivona.

El declarante dice á continuación que luego no tuvo trato con Juan Rull, hasta que desamparó el Gobierno civil de Barcelona don Francisco Manzanao, en cuya época fué á buscarle Rull, manifestándole que habiendo quedado bien con el señor duque de Bivona, podía presentarse al nuevo Gobernador y lo hizo, con una tarjeta del señor Güell.

El fiscal.—¿Qué ofreció Rull al gobernador civil señor Manzanao? El procesado.—Que si le daba dinero desatiraría á cinco anarquistas que proyectaban ir á San Sebastián para matar al Rey.

F.—¿Aceptó el señor Manzanao los servicios de Rull? F.—Sí, por «Momentos».

F.—¿Y usted? F.—Yo fui al Gobierno civil, y como no me dejaron pasar, no he vuelto más.

que confidante, era autor, pero que era muy simpático y continuaría protegiéndole. Confiesa el «Navarro» que Rull pidió 500 pesetas al actual gobernador civil señor Osorio y Galiardo, quien sólo le entregó la mitad.

El fiscal.—Cuando por no haberle pagado á Rull la cantidad que pedía aconteció la explosión del Llano de la Boquería, ¿qué se le ocurrió á usted? F.—Nada.

F.—¿No dijo usted al juez que tenía certeza de que Rull era autor ó conoía á los autores de la colocación de dicha bomba? P.—Refiriéndome á la bomba de la Boquería, no, señor; pero en cuanto á las otras, la seguridad, lo cual afirmo y repito. (Gran sensación en la sala).

Con esto termina el interrogatorio del Ministerio fiscal.

A continuación se concede la palabra para interrogar á Juan Andrés Roig al representante de la Liga de Defensa de Barcelona letrado señor Calvet.

Declaración de José Perrelló

Se suspende la sesión á las doce, reanudándose momentos después para oír al acusado José Perrelló.

Perrelló declara lentamente, provocando gran expectación entre el público por haberse asegurado que iba á hacer graves cargos.

Afirma Perrelló que conoció á Rull en Mayo de 1906.

Le invitó á tomar café en el Circulo Español, hablando muy poco con él.

Le preguntó Rull—añade—si tenía relaciones con el exjefe Moreno García Navarro, contestándole que sí.

Agregó que habían postergado al juez los anarquistas, añadiendo: «Yo soy anarquista arrepentido. No me importa perder á los compañeros, pues desde el 21 de diciembre á la Candelaria, se tirarán algunas bombas».

Insisten las acusaciones en obtener del procesado la declaración de que tiene la convicción de que Rull es autor de las bombas.

Perrelló insiste en decir que únicamente tiene la convicción moral.

En vista de la forma en que se hacen las preguntas al declarante por el letrado señor Doval, protesta ante la presidencia el abogado señor Ibáñez, en nombre de las defensas.

El presidente impide al señor Doval siga preguntando en la forma en que lo hace.

Se producen incidentes entre los señores Oid y Caldero. El público muestra hostilidad ante las preguntas que hacen los defensores, oyéndose en cambio rumores de aprobación hacia los acusadores, encontrando justa, no obstante, la protesta formulada por el defensor de la madre y los hermanos de Rull.

Perrelló, explicando el engaño de que fué víctima por parte de Rull, declara que un día fué con éste al teatro, donde, según dijo Rull, le enseñaría al autor de la bomba del Llano de la Boquería, y que no se lo enseñó, afirmando Rull que lo que le había prometido enseñar era á Utor, el tenor catalán, y no al autor, en una palabra.

Se suspende la vista.

Impresiones

La jornada de hoy ha sido mala para el terrorismo y sus explotadores. Las acusaciones que han dirigido á Rull los procesados, Juan Andrés Roig, antiguo sirviente de don Eduardo Güell, y Perrelló, que ayudó á Rull en sus planes, han llevado á todos los ánimos el convencimiento de la existencia de explotadores sin conciencia que ametrallaban á los transeúntes y arruinaban á Barcelona para sacar un puñado de pesetas.

Se nota un gran desequilibrio entre las acusaciones y las defensas; aquellas son más fuertes, especialmente por la presencia del señor Doval; éstas muy débiles.

En el «Dispensario antituberculoso»

El jueves por la tarde reunióse en el local de esta benéfica institución la Comisión ejecutiva de la Junta provincial antituberculosa, convocada por el Presidente don Felipe Ochoa.

Retirado el señor Ochoa del mundo de los negocios, dentro de breves días marchará á la Rioja para buscar descanso á la vida activísima que ha llevado y con mucho sentimiento convocaba á sus amigos y compañeros para despedirse de ellos y anunciarles su dimisión que presentará al señor Gobernador civil uno de estos días.

La decisión del señor Ochoa dió ocasión al Director técnico del Dispensario, señor Ramírez Díaz, para exponer los efectos de la valiosa cooperación del Presidente en el período más crítico, en aquél que se allegaron donativos para dotar al «Dispensario» del instrumental, aparatos y elementos para su funcionamiento, enviando un recuerdo de agradecimiento á todos los donantes. Este triunfo de la Comisión dió origen á un acuerdo: el que el señor Ochoa se llevase una copia del inventario para que, en toda época, pueda justificarse el resultado de sus gestiones.

Examinos el registro clínico, que contiene datos de gran importancia respecto al tratamiento de 103 tuberculosos que recibieron la asistencia del establecimiento. El señor Ramírez Díaz hizo constar la cooperación que al Dispensario presta la Confección de hombres de San Vicente de Paul, facilitando ornes á los enfermos que necesitaban una sobrealimentación. También dedicó sentidas frases á las tres señoras que han abonado de su bolsillo particular la sobrealimentación de las mujeres y niñas tuberculosas.

¡Qué gran placer me da poder dar á conocer los datos y observaciones del registro clínico!

Esperamos, sin embargo, que en la Memoria que tiene en prensa el

aunque los dos religiosos registraron á un lado y á otro por ver quién era el que de aquella manera cantaba tan dulcemente no vieron á nadie, y todo había quedado en silencio: la voz no obstante había salido de entre unos escombros y ruinas que á la orilla del río estaban, pero entre los que no hallaron oculto á nadie por más que recorrieron todo.

—Señor, dijo el más joven de los frailes, esto es cosa de encantamiento, y el harpa de David no sonó con más suavidad.

—Ciertamente que no he oído voz más dulce, y la hermosa Esther, mi hija querida, que me mataron sin duda estos perros cristianos cuando era niña, no tenía voz más pura. ¿Te acuerdas, Benjamín, de mi hija?

—¿Que si me acuerdo? repuso el joven: ¿puedo yo olvidar nunca á la amiga de mi niñez? ¡Ni cómo olvidaré yo jamás la noche terrible que la perdisteis!

Me acuerdo como si hubiera sucedido ayer.

—Tú eras aún muy niño, repuso el viejo con muestras de mucha pena, tú te refas de ver arder el castillo y volvías la cara para mirar las llamas que lo consumían, mientras nosotros huíamos delante de la espada de los nazarenos. ¡Oh, mi hija Esther! ¡hija mía! ¡mi querida hija! yo te busqué por medio de las espadas enemigas al través de las llamas; yo te pedía á todo el mundo, al cielo, á la tierra, y nadie respondía á mis voces. ¡Ah! tú no viste la desesperación de tu padre: ¡hija mía, hija mía! La flor de tu hermosura había sido ya deshojada por el huracán.

Al decir esto inclinó el buen viejo la barba sobre el pecho y derramó algunas lágrimas. Benjamín dió un suspiro, y ámbos guardaron silencio por largo rato.

El viejo prosiguió diciendo: —Benjamín, el sabio debe ser supe-

Me acuerdo como si hubiera sucedido ayer. —Tú eras aún muy niño, repuso el viejo con muestras de mucha pena, tú te refas de ver arder el castillo y volvías la cara para mirar las llamas que lo consumían, mientras nosotros huíamos delante de la espada de los nazarenos. ¡Oh, mi hija Esther! ¡hija mía! ¡mi querida hija! yo te busqué por medio de las espadas enemigas al través de las llamas; yo te pedía á todo el mundo, al cielo, á la tierra, y nadie respondía á mis voces. ¡Ah! tú no viste la desesperación de tu padre: ¡hija mía, hija mía! La flor de tu hermosura había sido ya deshojada por el huracán. Al decir esto inclinó el buen viejo la barba sobre el pecho y derramó algunas lágrimas. Benjamín dió un suspiro, y ámbos guardaron silencio por largo rato. El viejo prosiguió diciendo: —Benjamín, el sabio debe ser supe-

Me acuerdo como si hubiera sucedido ayer. —Tú eras aún muy niño, repuso el viejo con muestras de mucha pena, tú te refas de ver arder el castillo y volvías la cara para mirar las llamas que lo consumían, mientras nosotros huíamos delante de la espada de los nazarenos. ¡Oh, mi hija Esther! ¡hija mía! ¡mi querida hija! yo te busqué por medio de las espadas enemigas al través de las llamas; yo te pedía á todo el mundo, al cielo, á la tierra, y nadie respondía á mis voces. ¡Ah! tú no viste la desesperación de tu padre: ¡hija mía, hija mía! La flor de tu hermosura había sido ya deshojada por el huracán. Al decir esto inclinó el buen viejo la barba sobre el pecho y derramó algunas lágrimas. Benjamín dió un suspiro, y ámbos guardaron silencio por largo rato. El viejo prosiguió diciendo: —Benjamín, el sabio debe ser supe-

Me acuerdo como si hubiera sucedido ayer. —Tú eras aún muy niño, repuso el viejo con muestras de mucha pena, tú te refas de ver arder el castillo y volvías la cara para mirar las llamas que lo consumían, mientras nosotros huíamos delante de la espada de los nazarenos. ¡Oh, mi hija Esther! ¡hija mía! ¡mi querida hija! yo te busqué por medio de las espadas enemigas al través de las llamas; yo te pedía á todo el mundo, al cielo, á la tierra, y nadie respondía á mis voces. ¡Ah! tú no viste la desesperación de tu padre: ¡hija mía, hija mía! La flor de tu hermosura había sido ya deshojada por el huracán. Al decir esto inclinó el buen viejo la barba sobre el pecho y derramó algunas lágrimas. Benjamín dió un suspiro, y ámbos guardaron silencio por largo rato. El viejo prosiguió diciendo: —Benjamín, el sabio debe ser supe-

señor Ramírez Díaz, no dejará de publicar tan interesantes noticias.

Asegurada la vida del Dispensario, parece que la comisión ejecutiva, comprendiendo que todo depende del Director técnico y a la dimisión por ausencia del señor Ochoa, seguirá la de don Juan del Cañizo y Miranda fundada en su edad y las múltiples ocupaciones de las Cátedras y Dirección del Instituto general y técnico.

Dícese también, aunque lamentaríamos resultase cierta la noticia, que el Sr. Ramírez Díaz piensa presentar la dimisión del cargo de Director técnico del Dispensario.

Ahora que se obigatoria la existencia de los Dispensarios, hállese el de Segovia en tales circunstancias!

Rindiendo culto a la más estricta justicia, hemos de hacer constar que el Sr. Ramírez Díaz, no ha escatimado sacrificio alguno en beneficio del Dispensario. El solo ha asistido a los tuberculosos que acudieron a sujetar al plan curativo; sus conocimientos médicos y su bolsillo los puso al servicio de los desgraciados. Hablen el registro clínico y los justificantes del libro de contabilidad. Por el primero se verá el esmero con que se trataron los 103 casos presentados; por los segundos se verá en conocimiento de que siendo los ingresos 109 90 pesetas y los gastos 182'35, resulta un déficit a favor del Sr. Ramírez de 72'45 pesetas.

Asegúrese igualmente que el secretario de la Comisión señor Navarrete, también presentará su dimisión.

EL ACTO DE MAÑANA

Jura de banderas

Mañana a las doce de la misma, se verificará el solemne acto de la jura de banderas, por los reclutas del actual reemplazo.

La ceremonia tendrá lugar en la Plaza Mayor, según costumbre; y frente a los arcos en construcción sitios en la misma, se levantará el altar en que ha de tener lugar la misa que ha de preceder al acto de la jura.

El regimiento de Sitio formado por dos batallas con material, se situará en orden de línea a la derecha del kiosco enclavado en la plaza, dando frente al ayuntamiento. Los reclutas con sus instructores, en columna de secciones a la izquierda de aquel dando frente al altar, y a su cabecera se colocará la banda de música de la Academia de Artillería.

Terminada la misa los reclutas se formarán a la derecha en línea, quedando estos y las batallas en dos líneas paralelas dándose frente.

El estandarte del Regimiento con el portaestandarte, Comandante Mayor y Capellán, pie a tierra, se situarán entre el kiosco y el altar para pedir el juramento a los reclutas, volviendo a su sitio de formación una vez que aquellos lo hayan prestado.

Después de desfilar por delante del estandarte los nuevos soldados, formarán en líneas en el lado Norte de la Plaza.

El desfile se ejecutará en columna de secciones y las batallas en columna de honor por el espacio que quede entre el kiosco y el ayuntamiento.

A tan brillante y conmovedora ceremonia asistirán todos los señores jefes, oficiales y asimilados que no tengan puesto en la formación, quienes se instalarán entre el kiosco y el altar.

El itinerario

El Regimiento de Sitio con la banda de la Academia al frente se dirigirá a la plaza con la anticipación necesaria, por las calles del Campillo de San Antonio, Luirago, Muerte y Vida, San Francisco, Plaza del Azoguejo, y calles de Cervantes, Juan Bravo e Isabel la Católica.

El alcalde, que asistirá al acto al frente de una comisión del Ayuntamiento, ruega por nuestro conduction al vecindario de las vías por donde han de pasar las tropas, engalsene los balcones, dando así una muestra de amor a un acto que contribuye a sublimar los hermosos sentimientos patrios.

A la jura, además de la comisión municipal, asistirán numerosas representaciones de los diversos centros oficiales y las autoridades civiles y eclesiásticas.

Rancho extraordinario

En el cuartel del Regimiento de Sitio se servirá mañana a las tropas un rancho extraordinario.

DE PEPE RODAO.

Su nuevo libro RIPIOS CON MORALEJA, colección de *Rabulillas*, se vende al precio de dos pesetas ejemplar en todas las librerías de Segovia.

SUeltos

Carreteras provinciales

Ayer se verificó en la Diputación provincial, la subasta para la construcción del trozo 5.º, sección 3.ª, de la carretera provincial de San Ildefonso a Peñafiel, presentando licitadores don Jesús Ortiz, don Anastasio Polo Ouesta, don Pedro Sanz y Sanz, don Leopoldo Suárez González, don Bernabé Escorial y don Roque Garfía, siendo adjudicada dicha subasta a don Anastasio Polo Ouesta, de Veganzones, por la cantidad de 41.490 pesetas. El tipo de tasación era el de 48.732'77 pesetas.

El teatro en la provincia

El miércoles último, festividad de la Encarnación, se puso en escena en el teatro de Santa María de Nieva por distinguidos aficionados de aquella localidad, el popular drama «Don Juan Tenorio» que obtuvo una interpretación muy esmerada.

El teatro se hallaba ocupado por una numerosa y selecta concurrencia.

Junta

El próximo lunes 30 del actual, celebrará Sesión la Junta Provincial de Instrucción pública a las seis de la tarde en el Gobierno civil y bajo la Presidencia del Sr. Gobernador, para despachar varios e importantes asuntos que figuran en el orden del día.

Rectificación

Aunque ya el buen criterio de nuestros lectores habrá subsanado el error, somos gustosos en manifestar que en la bien escrita moción presentada en la última sesión del Ayuntamiento por nuestro distinguido amigo, el concejal señor Zúñiga, y publicada por EL ADELANTADO en su número de ayer, se decía *guardia*, en donde el original dice *guardia*.

Honores a la bandera

El general Primo de Rivera ha redactado una real orden, que se publicará en breve, disponiendo que la bandera tenga los honores de arma presentada y Marcha real, en vez de arma terciada y toque de tropa que tiene hoy para las fuerzas ajenas al cuerpo a que pertenece.

Los Médicos recetan la **EMULSIÓN SCOTT** para **Escrófula Anemia Raquitismo Molestias de la Dentición Tos ferina Crup Depauperación y en la Convalecencia de todas las enfermedades**

Los médicos recetan la Emulsión de SCOTT porque saben exactamente de lo que está compuesta a saber: aceite de hígado de bacalao del más fino de Noruega convertido en una deliciosa crema que es muy digerible por el procedimiento original de SCOTT. La Emulsión SCOTT nunca contiene aceites de pescados inferiores como sucede a menudo con otras emulsiones.

Si desea V. los resultados que está probado da constantemente la Emulsión de SCOTT, ha de tener la seguridad de comprar la de SCOTT, con "el pescador" en la envoltura y ninguna otra; de lo contrario sufrirá V. un desengaño serio. Todas las droguerías y farmacias venden la de SCOTT.

D. Carlos María, Calle de Valencia 55, Barcelona, envía muestra gratis a cualquiera que mande 75 cts. en sellos para el franqueo.

Ejercicios militares
Ayer tarde estuvieron en el campo

de la Dehesa haciendo ejercicio, el batallón de alumnos de la Academia de Artillería, y el regimiento de Sitio.

El general gobernador de la plaza revisó las fuerzas, quedando muy complacido de su estado de policía e instrucción.

Un público numeroso, entre el cual predominaban las señoras, estuvo presenciando estos ejercicios.

Enfermo

Se ha agravado en la enfermedad que padece, el padre de nuestro querido amigo don Pedro Zúñiga.

Celebraremos que el paciente, experimentalmente una pronta y rápida mejoría en su dolencia.

Se encuentran en esta ciudad el ilustrado médico militar del Regimiento del Rey, don Pedro Agudo y su distinguido padre don Pedro Agudo, rico propietario de Santa María de Nieva.

Adulteración de la leche

Los municipales han denunciado ante la alcaldía a una vendedora de leche, por llevar diez litros completamente agudados.

Según se nos comunica, anoche, en las proximidades de la carretera de San Ildefonso y cerca del colegio de los PP. Misioneros, dejó abandonada una caballería muerta.

Como esto supone un peligro para la salud del vecindario, rogamos al señor Alcalde dicte las órdenes oportunas en evitación de este y otros espectáculos análogos.



Ha fallecido en Pinillos a la avanzada edad de 84 años, la bondadosa señora D.ª Romana González, viuda de Yuste.

Enviamos a su distinguida familia y en especial a nuestros buenos amigos, don Telasforo, don Federico, y don Faustino Yuste González, la expresión de nuestro sincero pesar.

Nombramiento

Ha sido nombrado oficial quinto de esta Intervención de Hacienda don José María Doustre.

Casa de socorro

Hoy han sido asistidos en este centro benéfico, los siguientes:

Elvira Manso, que se la introdujo un fragmento de porcelana en el dedo anular de la mano izquierda.

El niño de 11 años Germán Elías, de una herida contusa en la región occipito parietal derecha, producida por un cantazo que le dió otro niño.

Y Mariano López Martín, de 23 años de edad de una herida cortante con desprendimiento incompleto de la uña del dedo pulgar de la mano izquierda, producida por cortar un hueso en el despacho de carnes de su casa.

De viaje

Se encuentra en Segovia el bizarro capitán de Caballería don Ramón Muñoz.

También ha llegado a esta población el administrador del conde de los Villares, don Fernando Hurtado de Mendoza.

«La Inmejorable»

Agua de Seltz esterilizada por la bujía Chamberland. Sifón higiénico. Fábrica, Muerte y Vida, 6. Suocursal, Suocursales de Ochoa.

Música

Mañana, de cuatro y media a seis y media, interpretará la banda de músicos de la Academia el siguiente programa, en el paseo del Saón:

Primera parte

Febrero, paso doble.—Fañán, Sardana de la Opera, Garín.—Breton.

Princesa Ena, Mazurka.—Fañán, Segunda parte

El señor Joaquín, Alborada.—Caballero, Rapodia, búgara núm. 2.—Liszt, Marzo, paso-doble.—Fañán.

Traslado

Se ha ordenado el traslado a la cárcel del El Escorial, de un joven recluido en la de esta capital.

Movimiento de viajeros

Han llegado y se hospedan en el hotel del Comercio don Fernando Hurtado de Mendoza, administrador

del conde de los Villares; don Ramón Muñoz, capitán de caballería, y los representantes de comercio don Juan Antonia Hernández y don José Antonio Navarro y los turistas Mmes Hurrot y Camprell.

Cura el estómago e intestinos el *Elizir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

El duque de Boris

En el sudexpreso llegó a Madrid el duque de Boris, siendo recibido por el Rey y el infante don Carlos.

Después se trasladó a Palacio, celebrándose acto continuo una pequeña recepción de las clases de etiqueta.

Té aplazado

Hasta el sábado próximo no se inaugurarán los anunciados té en Gobernación, por tener que asistir los diputados a la sesión del Congreso.

Por esta misma causa no concurrirá el señor La Cierva al banquete dado esta noche en Palacio, en honor del duque de Boris.

Agitación en Torre Vieja

En el importante pueblo de Torre Vieja, (Alicante), se han producido graves tumultos que tienen su origen en la cuestión de las obras del puerto.

Así lo ha manifestado el ministro de la Gobernación, quien añadió que las autoridades de la provincia han ordenado se reconcentre en Torre Vieja la guardia civil.

Negativas de Primo

de Rivera

El ministro de la Guerra ha desmentido que en Valladolid se haya registrado ningún caso de carbunco entre los soldados de la guarnición. Dijo que en donde se ha desarrollado esta enfermedad ha sido en el ganado de los regimientos montados de aquella plaza.

El señor Primo de Rivera dijo que ha ordenado salga para Valladolid una comisión compuesta de médicos y veterinarios militares, con objeto de inspeccionar la salud de las tropas y del ganado.

Sesión nocturna

Esta noche, así como en las sucesivas, se celebrará sesión en el Congreso, con objeto de continuar el debate planteado sobre el proyecto de Administración local.

Los republicanos

Los elementos republicanos de esta Corte, han mostrado su disgusto por los acuerdos adoptados por la minoría del partido en su sesión de anoche. Dicen que es-

te disgusto lo harán público en el meeting que mañana han de celebrar en el Frontón Central, como protesta al proyecto de Administración.

Moret y el proyecto

El señor Moret ha declarado que está dispuesto a recomendar a sus amigos discutan serenamente el proyecto de Administración local, siempre que por su parte el gobierno, renuncie a la prórroga de las sesiones de Cortes, que el jefe del partido liberal considera como medida de violencia.

Maura y las minorías

El Presidente del Consejo reunirá esta noche en el Congreso, a los jefes de las minorías, para tratar de la prórroga de las sesiones.

El procesado Rull

Dicen de Barcelona que continúa la vista de la causa seguida contra Rull y otros acusados de terroristas, sin que haya que registrar ningún incidente.

El procesado Rull, primera figura de este sensacional proceso, ha comenzado a prestar declaración en la sesión de hoy, sin aportar nuevos detalles a los que ya constan en el sumario.

Los amigos de lo sensacional, se han visto defraudados en sus deseos, aunque aún se dice que Rull reserva para el final de su declaración, las revelaciones interesantes que por algunos se esperan.

G. Cano.

Gran taller

de construcción y reparación de carruajes de la Sociedad general de Alquiladores de Segovia.

Abierto al público este importante taller, se hacen toda clase de obras de nueva construcción y reparación, a precios sin competencia.

ADMINISTRACIÓN Plaza Mayor, 11.

Bodegas de Arganda y Chinchón

El mejor vino de mesa se vende en los comercios

DE PEDRO GONZALO

Plaza Mayor, 37 y San Francisco, 14. A PRECIOS NUNCA VISTOS

La botella de 3/4 de litro, 20 céntimos. Los 16 litros, 4 pesetas.

REBAJA EN OTROS ARTICULOS Higos de Fraga, los mejores, 75 céntimos kilo.

Papas de Málaga, corrientes, 1 peseta id. Idem id. las mejores racimales, 1'25 Baccalao, Escocia legítimo, 1'25 id. Queso fresco, se recibe todas las semanas, Plaza Mayor, 37 y San Francisco, 14.

Diario religioso

Santos para mañana San Eustasio.

LAS MADRES que quieren a sus hijos, los nutran con la

Fosfateina G. García

Buena cabellera, abundante y vigorosa, se obtiene con la

«LOCION SIN RIVAL»

Droguería del Sr. Marcos.

SEGOVIA

SECCION DE ANUNCIOS

Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.

EMULSION MADAR

Es mejor que todas, por ser única que contiene 80 por 100 de hígado de bacalao de Noruega Laffoten todo asimilable. Usando aceite sin emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vías intestinales. Reconstituyente niños, adultos, viejos; consunción, convalecencia, clorosis, embargo lactancia; tos, tisis, escrófulas, raquitismo, anemia, etc. Lo certifican eminentes doctores y colegios médico y farmacéutico de Barcelona. Medalla de plata, Farmacias y Droguerías.

Centro Gestor de Negocios y Representaciones

Angel Lago Lanchares

Juan Bravo, 72.—Segovia.

Este Centro, que ha empezado a funcionar en esta Capital á primeros de mes de Febrero del presente año, tiene por objeto encargarse, á precios sumamente económicos, de la gestión de cuantos asuntos se le encomienden tanto oficiales como extraoficiales, y entre otros de los siguientes:

Representación de Ayuntamientos para cobro de sus intereses de bienes de propios enajenados y resguardos de la tercera parte del 80 por 100.

Instrucción de expedientes para retirar capitales de la Caja de Depósitos con destino á obras de reconocida utilidad.

FORMACIÓN DE PRESUPUESTOS, CUENTAS MUNICIPALES Y DE PÓSITOS.

Confección de apéndices, repartimientos de rústica y urbana, padrones de cédulas personales, matrículas industriales, actas de recuento de ganadería y propuestas de altas y bajas.

Formación de expedientes de declaración de retiro, viudedad y orfandad. Cobro de Clases pasivas y formación de expedientes de rehabilitación de éstas.

Administración de fincas rústicas y urbanas con garantía; gestión de compraventa permuta de las mismas.

También se gestiona la colocación de capitales en títulos de la Deuda.

Representación de casas comerciales. Constitución de depósitos y fianzas, su cancelación y cobro de intereses de los resguardos.

Formación de testamentarias; informaciones posesorias; pago de derechos Reale y cuantas operaciones sean necesarias hasta conseguir la inscripción de fincas en el Registro de la propiedad.

Adquisición de toda clase de certificaciones de las oficinas provinciales y centrales, incluso de los Registros Civil y de la Propiedad; de setos de última voluntad y de Penales.

FORMACIÓN DE EXPEDIENTES DE EXENCIONES LEGALES DE CUENTAS.

Y, por último, se encarga de todos cuantos asuntos admitan la gestión de un tercero dentro y fuera de la Capital.

Fundada 1752.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Amolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Hial del Hígado, Ictericia, y los desórdenes que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
40 Píldoras en Caja.



Aunque el grabado a los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: J. URIARTE & CA., BARCELONA.

Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

Reaseguradora de La Paix

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reserva: 25.530.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 8.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

José Ramón Santiago, Romero, 4, 2.

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos los dispepticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

44 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía,
Plaza Mayor, número 41, planta baja.



Sombrereria y Zapateria
DE

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

JARABE RABANO YODADO

de GRIMAULT Y C^o

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatisimo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enciendes y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

VINO DE PEPTONA

de CHAPOTEAU

Contiene la carne de vaca digerida por la pepina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre a los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona designada, á la que repugnan los alimentos ó no pueda soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAU la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

ARROZ GLACE La Flor de Valencia

El más exquisito y nutritivo. Se vende en saquitos de 2 kgs. y 1 kg. Nuestros lavadores pueden obtener primas de recompensas con las cuales les podrá resultar el consumo gratis. Véanse los prospectos que contiene cada saquito.

de LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Sociedad anónima Gros

Barcelona, Princesa, 21.

FABRICA DE PRODUCTOS QUÍMICOS PARA LA AGRICULTURA É INDUSTRIAS

Primeras materias para abonos

Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, escorias, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc., etc.

AGENTES Y DEPOSITOS

en los principales Centros agrícolas de España.

Pídanse precios y noticias mercantiles.

DELEGADO EN MADRID:
DON MARIANO MATE SANZ

Jovellanos, 5, pral.
TELÉFONO 997

Almacén en Segovia: Calle de Fernán García, núm. 1 (Asoguejo).

SERVICIOS GRATUITOS

Consultas sobre la aplicación de los abonos; análisis de las tierras; suscripción á la revista «Los Abonos Químicos» y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse á don JUAN GAVILÁN

Director de las oficinas técnicas que esta Sociedad tiene establecidas en Madrid.

Jovellanos, 5, pral. derecha.

Ganga positiva

Liquidación en corsés á mitad de su precio por dejar el artículo.

¡Aprovechar la ocasión!

También se liquidan con un 50 por 100 de rebaja todos los géneros de invierno en la

Camisería y Sastrería

DE

Serrano y Hermano

Isabel la Católica, 1 y 3.